

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Mouvement dans la santé : le Synaps poursuit les négociations

CM

Libreville/Gabon

À l'issue de la rencontre, vendredi dernier, entre le ministre de la Santé, Max Limoukou, et la coalition des syndicats de la santé, le Syndicat national des personnels de santé (Synaps) et le Syndicat national des agents d'hygiène publique et d'assainissement (Synapha), ont entretenu hier, le personnel de la santé du Centre hospitalier universitaire de Libreville (CHUL), des avancées du dossier de la Prime d'incitation à la performance (PIP) du 2^e trimestre 2015, à l'origine du mouvement de grève lancé depuis le mois de février.

Lors de cette réunion, il en est ressorti que 4701 agents sur les 11 780 agents de la santé n'ont pas de numéro identifiant. D'où la décision du ministre de la Santé de ne pas verser cette PIP. Pour que cette prime soit versée

à qui de droit, le secrétaire général du Synaps, Serghes Mickala Moundanga, a informé ses adhérents qu'ils accompagneront le gouvernement, notamment le ministère de l'Economie, à identifier ces 4701 agents, en plus sur la liste initiale. " Nous allons travailler avec l'équipe en charge de ce dossier au ministère de l'Economie et des Finances sur cette liste, afin d'identifier ces agents. Tant que cette liste n'est pas épuisée, tant que nous n'avons pas de réponses claires, nous ne lâcherons rien. Il ne faudrait pas qu'ils trouvent en cette situation une possibilité de traîner sur ce dossier. Ils veulent qu'on les aide, on va les aider ", a-t-il déclaré.

Le secrétaire général du Synaps a également rassuré le personnel de santé que " la PIP sera payée, certainement avant cette fin du mois et ce, sur bon de caisse ".



Le bureau exécutif du Synaps lors du point-presse tenue hier au CHUL.

Moto : une passion au service d'enfants souffrant de malformation cardiaque

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

Le monde de la moto est une grande famille : 3 millions d'hommes et de femmes sont des utilisateurs de 2 roues, et plus d'un million en sont de véritables passionnés. Influenceur sur le web, passionné de voyages et de découvertes, Laurent Cochet en fait partie. Doté d'une expérience journalistique de plus de 20 ans dans le domaine, ce youtubeur motard, habitué à parcourir le monde (Inde, Russie, Pérou, etc.), a décidé de donner un sens beaucoup plus humanitaire au périple qu'il effectue actuellement en Afrique, accompagné de son acolyte Amaury Baratin. Ceci en ralliant le Cap Nord au Cap de Bonne Espérance. Laurent Cochet met les 26000 kilomètres à parcourir au service des enfants souffrant de malformation cardiaque.

"On a commencé peu à peu à lancer le projet. Et derrière, Ya-



La petite Larissa, aujourd'hui âgée de 10 ans, a bénéficié de l'action de l'association Mécénat chirurgie cardiaque.

maha s'y est intéressé en nous prêtant deux motos et la toute nouvelle Ténéré 700. On s'est décidé à faire appel à des communautés, afin de donner de l'argent à une association appelée "Mécénat chirurgie cardiaque". Chaque kilomètre rapporte 1 euro (655 francs CFA). Au final, les 26000 kilomètres donneront 26000 euros (soit plus de 17 millions de francs CFA)", explique Laurent Cochet.

Lomé au (Togo), Cotonou (Bé-

nin) et Kinshasa (République démocratique du Congo) sont les villes qui ont, jusqu'ici, profité des bienfaits de l'association Mécénat chirurgie cardiaque, qui essaie de financer environ 350 opérations de cette envergure par an.

Larissa, opérée à l'âge de 3 ans (aujourd'hui âgée de 10 ans), est le témoignage du travail de la structure associative. Tout comme le jeune Malick, actuellement dans une école de football.

Le clin d'œil de *lybek*

